

## El problema no es coyuntural, expertos

**RAÚL FELIZ**, catedrático del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE), desconoce qué decisión tomará la calificadora de riesgo HR Ratings; sin embargo, no "sería una probabilidad trivial que pudiera bajar un escalón la calificación de la petrolera".

El país, agregó el estudioso, continuará en grado de inversión, pero no ve lejano que alguna calificadora, empezando por la mexicana, le pudiera bajar la calificación al país y afectar a Pemex.

Mario Correa, director de Análisis de Scotiabank México, dijo que todos están a la expectativa de que va a pasar.

"Lo que se puede señalar en estos momentos es que los mercados, los inversionistas, los analistas, las calificadoras, lo que nos están diciendo, es que la dirección que están viendo que le quieren a dar a Pemex y al sector energético no es la que conduce a una mayor productividad y rentabilidad, por lo mismo es uno de los focos amarillos, casi rojos, que habría que estar viendo", afirmó el economista.

### REVISIÓN PERIÓDICA

Una encuesta de Bank of America Merrill Lynch (BofA-ML) a mediados de febrero a gestores de fondos de inversión, detalló que el 70% anticipa que México perderá el grado de inversión en algún momento entre el 2020 y el 2021.

Los entrevistados consideran además que un nuevo recorte de calificación de Pemex es el segundo mayor riesgo para el país.

Carlos Fitsch, director de Prognosis, consultora independiente, dijo que el problema de Pemex es profundo, estructural y no de coyuntura.

"Las finanzas de la petrolera están agrietadas desde hace mucho, era una vaca lechera para el gobierno federal", agregó.

Explicó que la empresa tiene la deuda más grande de las petroleras del mundo y requiere un plan de negocios de mediano plazo para recuperarse. *(Eduardo Huerta)*